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КОМСОМОЛЬСКОЙ Р А Б О Т Е -  
ЭФФЕКТИВНОСТЬ И КАЧЕСТВО

Задачи комсомольской организации института вытекают из 
решений XXV съезда КПСС, из курса партии и правительства на 
ускоренное наращивание экономического потенциала Сибири и в 
том числе Красноярского края. О том, насколько обширен и сло
жен намечаемый объем работ, говорит тот факт, что, например, 
мощность только первой очереди десяти ГРЭС Канско-Ачинского 
энергетического комплекса составит 64 миллиона киловатт. Уже 
сейчас в нашем крае строится 69 крупных промышленных пред
приятий и производств, ведется настойчивая работа по дальней
шему формированию территориально-промышленных комплексов.

Эти большие и сложные задачи имеют к нам непосредственное 
отношение, ибо без высококвалифицированных инженерных кад
ров решение задач X пятилетки немыслимо. Наш институт направ
ляет в народное хозяйство края более 70 процентов своих выпуск
ников, стало быть, они во многом определяют уровень работы на 
предприятиях.

Когда мы говорим о задачах института на предстоящее пяти
летие и более дальнюю перспективу —  до 1990 года, то, в первую 
очередь, подразумеваем более высокие требования к качеству 
подготовки специалистов. Создание в крае новых отраслей и пред
приятий —  это прежде всего внедрение новейших достижений 
науки и техники, совершенной технологии, что под силу только 
тем, кто овладел этими достижениями. А это, в свою очередь, 
требует от института совершенствования учебного процесса, акти
визации всех сторон жизни коллектива, более целенаправленной 
деятельности комсомольской организации.

Комсомольская организация института насчитывает в своих рядах 
более 9.000 человек. Это самая крупная комсомольская организа
ция края, с большими традициями, немалыми успехами. Многие 
из тех, кто прошел у нас школу комсомольской работы, ныне 
являются крупными специалистами в различных отраслях промыш
ленности и строительства. Общественная деятельность приносит 
богатый опыт организаторской работы с людьми, вот почему мы 
добиваемся того, чтобы комсомольские поручения выполнял каж
дый студент.

Этому значительно способствует проводимая в институте 
важная политическая кампания —  обмен комсомольских докумен
тов. Одной из главных задач ее является повышение боевитости 
комсомола в целом и активности каждого комсомольца. Каково 
же состояние дел в нашей организации?

За период обмена количество поручений у комсомольцев, 
завершивших обмен, увеличилось на 20 процентов и достигло 
90 процентов, а в таких группах, как 234-2, 333-1 и 333-2 (комсор
г и —  В. Соколов, 3. Цурикова, Г. Юи), и других каждый имеет по
стоянное поручение.

Но есть группы —  как 214-1, 254-1, 214-2 (комсорги —  А. Кар
пенко, Н. Сигарева, Г. Птицына), где более 50 процентов не вы
полняют никаких поручений.

Чем же это объяснить? Может быть, ребята не хотят выпол
нять их? Нет, это не так. Из беседы перед вручением новых би
летов выяснилось, что у абсолютного большинства студентов есть 
потребность активно участвовать в общественной жизни, поэтому 
факультетским и курсовым бюро ВЛКСМ механического и других 
факультетов следует каждому молодому человеку помочь найти 
дело по душе и по способностям.

Комсомол перенял у партии хорошие формы и методы инди
видуальной работы с людьми. Однако если в начале обмена 
такая работа велась в институте планомерно, то сейчас этого ска
зать нельзя. Об этом говорят следующие факты: не регистрируют 
собеседования на ТЭФ, некачественно проводят собеседования на 
АДФ, МФ и РТФ. Здесь зачастую нарушается принцип индивиду
ального подхода, в ряде организаций принятые решения не за
писываются и выполнение их нельзя проверить.

Сейчас обмен идет в 200 первичных комсомольских орга
низациях института, кампания в самом разгаре, и хочется пожелать 
всем активистам, чтобы они сделали как можно больше для до
стижения главной цели кампании.

Особое место в идейно-воспитательной работе в комсомоле 
занимает Ленинский зачет. В ходе завершающего этапа зачета 
«Решения XXIV съезда КПСС —  в жизнь!» была проведена атте
стация каждого комсомольца, которая утверждалась на группо
вых собраниях. В целом завершающий этап Ленинского зачета по
высил уровень активности комсомольских организаций, однако 
надо отметить, что в отдельных группах аттестационные собрания 
прошли формально, не оставив следа в душах студентов. Такая 
картина наблюдалась в некоторых группах РТФ (секретарь —
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СОВЕТ АКТИВИСТОВ
Лучших результатов в зимнюю экзаменационную сессию 

добились коллективы теплоэнергетического, электротехниче
ского и радиотехнического факультетов. Отличниками учебы 
стали 280 студентов института, на 4 и 5 сдали экзамены 
1.700 человек. 90 процентов студентов-политехников участ
вовали в первом туре VI Всесоюзного конкурса работ по 
общественным наукам, семь работ краевым жюри конкурса 
рекомендовано для участия в республиканском туре.

Эти цифры были названы на собрании комсомольского 
актива института, посвященном итогам зимней сессии и за
дачам на новый семестр, которое проходило 31 марта. Соб
рание решило:

учиться под девизом: «Пятилетке эффективности и качест
в а—  отличную учебу и ударный труд!»;

делом чести каждого комсомольца считать выполнение 
решений XXV съезда КПСС;

утверждать и дальше такие принципы в учебе и в ком
сомольской работе, как широкая гласность хода социали
стического соревнования, коллективизм, взаимная требова
тельность друг к другу и товарищеская взаимопомощь, ин
дивидуальный подход, забота старших о младших и другие;

усилить роль студенческого самоуправления в повышении 
трудовой дисциплины, санитарного состояния учебных кор
пусов и общежитий, в благоустройстве Студенческого го
родка.

На собрании актива с докладом выступила председатель 
учебно-воспитательной комиссии института коммунист Га
лина Митрофанова. В прениях приняли участие декан СТФ 
В. Я. Кондрасенко, студенты А. Грауберг, А. Баран, М. Гонча
ров, слушатель подготовительного отделения А. Давыдов.

На собрании выступили секретарь парткома Ю. С. Путин- 
цев и секретарь комитета (ВЛКОМ В. Ф. Терентьев.

А. ВЕНЕДИКТОВ, 
слушатель отделения журналистики ФОП.

Прищитальный разговор
Активно прошли комсомольские собрания в группах 

115-1, 2 и 3 первого курса ЭТФ. Исходя из итогов зимней 
сессии, студенты конкретно, по-деловому обсуждали личные 
комплексные планы. Если кто-либо из ребят занижал их, то 
остальные принципиально говорили ему об этом, убеждая, 
что работать надо не экономя силы, а напряженно. Поэтому 
каждым комсомольцем были взяты высокие обязательства, 
и хочется верить, что они будут выполнены.

Еще один вопрос обсужден на собраниях групп —  о 
пропусках занятий. Собрания постановили: за пропуск 
одного занятия без уважительной причины —  разбирать на 
заседании актива, при повторном пропуске —  нагф>авлять 
в У0К, бюро BJIiKiOM курса и факультета. «Ни одного про
пуска без уважительной причины!» —  решили студенты.

В. ВЛАСЕНКО, 
зам. секретаря бюро ВЛКСМ ЭТФ.

Идет смотр художественной самодеятельности. В зале нет 
равнодушных.

Фото Е. Ванслава.

В с е  
на выборы!

ЧЕРЕЗ ЧЕТЫРЕ ДНЯ, 11 АПРЕ
ЛЯ, СОСТОИТСЯ ОТВЕТСТВЕН
НАЯ ПОЛИТИЧЕСКАЯ КАМПА
НИЯ —  ВЫБОРЫ СУДЕЙ РАЙ- 
ОННЬ!Х (ГОРОДСКИХ) НА- 
РОДНЬ!Х СУДОВ.

Партия и правительство уде
ляют постоянное внимание со
вершенствованию деятельно- 
ности милиции, прокуратуры, 
судов, органов юстиции, ко
торые стоят на страже совет
ской законности, интересов 
советского общества, прав со
ветских граждан. «Партия, го
сударство, —  говорил Л. И. 
Брежнев в Отчетном докладе 
XXV съезду КПСС, —  высоко 
ценят нелегкий и почетный 
труд работников этих учреж
дений, заботятся о том, что
бы их состав пополнялся под
готовленными, достойными 
кадрами». Если в 1970 году 
в Российской Федерации выс
шее юридическое образова
ние имели 88 процентов на
родных судей, то в настоящее 
время — 95 процентов. Мно
гие из них обладают доста
точным опытом работы, 40 
процентов судей работают на 
этих должностях свыше 5 лет. 
130 народных судей нашей 
республики удостоены почет
ного звания заслуженного 
юриста РСФСР, значительное 
количество судей отмечено 
правитель'ственными награда

ми.

Установленный з а к о н о м  
подлинно демократический 
порядок выборов народных 
судей на основе всеобщего, 
равного и прямого избира
тельного права, при тайном 
голосовании, с обязательным 
обсуждением кандидатур в 
коллективах трудящихся по
зволяет выбирать в судьи са
мых достойных представите
лей народа.

Встреча 

с кандидатом 

в народные 

судьи

A. А. Бабуриным
30 марта в институте состо

ялась встреча избирателей 
с кандидатом в народные 
судьи Октябрьского районно
го народного суда Алексеем 
Алексеевичем Бабуриным.

А. А. Бабурин —  член КПСС 
с 1944 года, участник Великой 
Отечественной войны, удосто
енный правительственных на
град.

В Октябрьском районном 
суде он работает с 1973 года, 
а всего в судебно-следствен
ных органах более сорока 
лет. А. А. Бабурин ведет 

большую в о сп и т а т е л ь н у ю , 
профилактическую работу, как 
член общества «Знание» ча
сто выступает с лекциями и 
беседами по юридическим 
вопросам перед трудящими
ся.

Выступившие на встрече за
меститель секретаря партко
ма Ю . Н. Тимофеев, доцент 
кафедры промтеплоэнергети- 
ки В. А. Антифеев, инженер 
отдела охраны труда Ю. А. 
Ключанский, студент МСФ
B. Мациевский и А. А. Озе
ров —  доверенное лицо кан
дидата, слесарь радиотехни
ческого завода, коллектив ко
торого выдвинул А. А. Бабу
рина кандидатом в народные 
судьи, выразили уверенность, 
что он оправдает высокое до
верие избирателей и призвали 
в день выборов народных су
дей всех как один, отдать свои 
голоса за А. А. Бабурина.



комсомольской Р А Б О Т Е -
ЭФФЕКТИВНОСТЬ И КАЧЕСТВО
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A. Гершевич), МФ (секретарь —  Д. Невирко), СТФ (секретарь —
B. Тедеев).

Большую помощь в выполнении планов оказывают предприя
тиям края наши стройотряды. За лето 1975 года ими было освое
но 4,5 миллиона рублей капиталовложений. Не меньший объем 
работ предстоит выполнить и нынче. Успех работы по подготовке 
к третьему трудовому семестру достигается там, где хорошо 
скоординирована работа партийной, комсомольской и профсоюз
ной организаций. Примером может служить подготовительная ра
бота на строительном факультете, где совместно работают де
канат, партбюро, профбюро, бюро ВЛКОМ, четко действует штаб 
ТТС, хорошо подобран командный состав линейных ООО. В работе 
активно участвуют студенты-коммунисты. На ряде же факульте
тов положение вызывает тревогу. Необходимы срочные меры, 
чтобы их отрядам не оказаться в плену старых ошибок и недо
статков.

Основной задачей комсомолии вуза является забота о качестве 
учебы, о подготовке высокообразованных, знающих специалисТов- 
организаторов производства. Однако успеваемость по институту 
в целом пока еще составляет 88,4 процента, выборного комсо
мольского актива —  89,8 процента. Из них на 4 и 5 сдали только 
35 процентов. Уже эти цифры говорят о том, как много предстоит 
сделать. И начинать надо прежде всего с актива, особенно на 
МСФ, где из числа активистов на 4 и 5 закончили сессию всего 
8,8 процента.

Вопросы учебы должны быТь постоянно в центре внимания 
комсомольской организации института в целом, факультетских, кур
совых и групповых организаций. Возглавляет этот важный участок 
работы председатель УВК института коммунист Г. Митрофанова. 
УВК сделано немало, но вместе с тем индивидуальная работа со 
студентами проводится недостаточно эффективно. УВК —  орган 
прежде всего воспитывающий. Порой же он довольствуется ролью 
статиста. Профилактическая работа —  вот основа основ деятель
ности всех УВК. Меры надо принимать намного раньше, а не тогда, 
когда факт уже совершился. Надо уметь предвидеть недостатки 
заранее и не давать развиваться отрицательному. В работе УВК 
следует шире использовать и студенческое самоуправление.

Сейчас в институте проходит Всесоюзное комсомольское собра
ние. Комсомольцы ведут откровенный разговор о том, какой вклад 
каждый из них может внести в осуществление планов партии 
в X пятилетке. Важно внимательно проанализировать положение 
в группах, найти резервы роста активности каждого комсомольца, 
разработать конкретные решения и действовать в соответствии 
с ними.

Генеральный секретарь ЦК нашей партии Л. И. Брежнев в Отчет
ном докладе XXV съезду КПСС говорил: «Надо помнить, что сама 
жизнь предъявляет к комсомолу все более и более высокие 
требования. Ведь именно в комсомоле молодые люди активно 
приобщаются к сознательному участию в коммунистическом строи
тельстве». Именно с этих позиций, с позиций высокой требователь
ности к себе, высокого чувства личной ответственности за пору
ченное дело, самодисциплины и принципиальности в решении 
всех вопросов необходимо строить свою деятельность в комсо
моле.

В этих словах —  программа дальнейшего повышения качества 
воспитательной и организаторской работы в комсомоле.

Ю. ПУТИНЦЕВ, 
секретарь парткома.

ОБРАЗОВАН 

НОВЫЙ ФОНД
В нашей библиотеке обра

зован фонд нормативно-тех
нической документации, в ко
торый входит литература по 
государственным, отраслевым 
и республиканским стандар
там, техническим условиям, 
строительным нормам и пра
вилам, единицам районных 
расценок, единым нормам и 
расценкам и т. д. Вся эта ли
тература необходима для кур
сового и дипломного проек
тирования студентам, а также 
для научной работы препода
вателей.

Образование нового фонда 
вызвано тем, что нормативно
техническая документация по 
содержанию отличается от 
других видов технической ли
тературы и требует особых 

форм работы с ней.

В связи с тем, что стандар
ты периодически пересматри
ваются и в них вносятся изме
нения, научным информато
рам всех кафедр необходимо 
просматривать ежемесячный 
журнал «Информационный 

указатель стандартов», а так
же заказывать вновь вышед
шие стандарты.

Л. ТЛЛИМЕЕВЛу 
ст. библиотекарь.

ПОД ОСТРЫМ УГЛОМ

Обманули 

и не извинились
«в воскресенье, 28 марта, 

на спортивной базе массовый 
прокат лыж». И вот утром 
мы быстро добежали до базы.

В роще уже ходили лыж
ники.

У окна выдачи лыж стояли 
две девушки й спорили с ла
борантом Г. Климчуком:

—  Почему же нам нельзя 
взять лыжи?

—  Отменили массовый про
кат.

Мы присоединились к де
вушкам:

—  А объявление зачем на
писали?

—  Не успели снять.
В это время подошла жен

щина. Лаборант с готовностью 
подал ей лыжи. Девушки воз
мутились:

—  А почему другим даете?
Парень ткнул в лицо одной

из них удостоверение препо
давателя:

—  Дам, когда будете до
центами.

Вот так вместо того чтобы 
извиниться перед теми, кто 
пришел по объявлению, моло
дой человек продемонстриро
вал свое неуважение к лю
дям, свою невоспитанность.

Лыжи нам все же дали, но 
настроение было испорчено.

А. НАСЫРОВА,
слушательница отделения 
журналистики ФОП.

Народный контроль-в действии! QUUlIIIJJIllIIllllIllIIlIIIlllI

Рациональнее использовать оборудование
в  один из последних своих рейдов мы прове

рили. как  используется оборудование на двух 
каф едрах  м еханического ф акультета  — гидрав
лики и технологии металлов. Вот что выявилось.

Стоимость оборудования, имею щ егося на к а 
федре гидравлики, составляет около 20.000 руб
лей. Основная часть оборудования активно ис
пользуется в учебном процессе и исследователь
ской работе преподавателей. Однако здесь есть 
что передать на другие каф едры  либо реализо
вать через торговлю. Это. например, турботранс
форм атор, потенциометры  ЭП-1 и ЭГШ-9. которы е 
давно стоят без применения. Четыре ф отоаппа
рата  из ш ести подлеж ат ремонту, а  гигрограф  
(недельный) подлеж ит списанию.

Стоимость оборудования другой каф едры  — 
технологии металлов — )167.,131 рубль. Больш ин
ство м еталлообрабаты ваю щ их станков в учебных 
м астерских нуж дается в капитальном  ремонте 
или в зам ене на станки новейш их марок. У к а 
ф едры  есть несколько учебны х лабораторий, ряд 
сотрудников активно ведут научную  работу, 
поэтому часть оборудования используется посто
янно. а  часть периодически.

Здесь готовится к списанию  оборудование об
щ ей стоимостью  около 6.000 рублей. Однако сю 
да почему-то не вклю чен приш едш ий в негод
ность вы тяж ной ш каф . Кроме того, каф едра 
мож ет передать или продать следую щ ее: рентге
новскую  установку УРС-60, электропотенциом етр 
ЭПД-12, вакуум ны й насос РВН-20, вакуум ны й за 
твор ДУ-160, м уф ельны е печи (пять штук).

Таким образом, на двух каф едрах  реализации 
подлеж ит оборудование стоимостью около 4.000 
рублей.

Подобное полож ение слож илось и на других 
каф едрах  и подразделениях института.

Одной из крупны х мер, на наш  взгляд, явилось 
бы изготовление стендов в институте, которы е 
бы сообщ али об излиш ках и вновь поступаю щ ем 
оборудовании. Это позволит оперативно избав
ляться  от «неликвидов», правильнее распределять 
станки, приборы и т. п., а  в конечном счете по
вы сит эф ф ективность учебного процесса и ис-

В. ЛОГИНОВ,
зам. председателя ко м и ссии  н а род но го  ко н 

троля и н с т и т у та .

На снимках; поет хор санитарно-технического факультета; сту
дентка строительного факультета Ольга Гавриш.

Фото Е. Ванслава и члена фотоклуба института А. Кузнецова.

О культуре поведения
Все началось с того, что 

член бюро ВЛКСМ механиче
ского факультета Сергей Ла
тышев побывал на вечере сту- 
дентов-строителей, темой ко
торого была «Культура пове
дения молодого человека». 
Ему так понравилось, что он 
предложил провести такое 
же у себя на 2 курсе. И вот 
группа энтузиастов под руко
водством Валентины Иванов
ны Карпушевой, работника 
библиотеки, подбирает лите
ратуру, придумывает конфе
ранс, распределяет роли.

Подготовили вечер на сла
ву. Валентина Ивановна, сту
денты А. Виноградов, В. Кли
мова, Е. Макарова интересно 
рассказали о том, что такое 
культура поведения, почему 
важно соблюдать этикет в об
ществе, об умении наполнить 
содержанием свой досуг.

Студенты, конечно, волнова
лись, все-таки первый опыт, 
но приняли их хорошо. Отлич
но справился с ролью веду
щего В. Баженов. Он подкупал 
зрителей своим обаянием, 
чувством юмора, чуткостью к 
аудитории.

Танцы в меру чередовались 
с интересным разговором, 
литературной вщсториной и 
конкурсными выступлениями 
студентов. Пригодились вся
кие таланты —  и литератур
ные, и музыкальные, и орга
низаторские, которые показа
ли Н. Спирина, Л. Сихвард, 
Л. Гейль, В. Мацвейко и Н. Си- 
гарева.

Такие вечера очень полез
ны!

Д. МЕХОНЦЕВА, 
куратор группы 254-1.

НАШЕ ИНТЕРВЬЮ

Мастерство,
массовость
в течение трех дней в ин

ституте проходил смотр худо
жественной самодеятельности 
факультетов. Наш корреспон
дент обратился к одному из 
членов жюри смотра —  заве
дующему кафедрой марксист
ско-ленинской философии 
Владимиру Николаевичу ЛА
ВРИНЕНКО и попросил его 
ответить на следующие воп
росы:

—  Каково Ваше общее впе
чатление о смотре!

—  Впечатляет его массо
вость. Каждый факультет был 
представлен, как правило, 
большим коллективом худо
жественной самодеятельности, 
участники которого выступали 
во всех основных жанрах. А 
всего в смотре участвовало 
более полуторы тысяч студен
тов и сотрудников института. 
Нельзя не отметить высокую 
идейную напра в л е н н о с т ь  
программ. Основная идея 
смотра «От съезда к съезду» 
отражена в программах всех 
факультетов и часто находила 
весьма содержательное ре
шение.

—  В течение многих пет Вы 
входите в состав жюри смот
ра, что Вы скажете о художе
ственном уровне концертов!

—  На ряде факультетов этот 
уровень достаточно высок. 
Выступления трех факультетов 
—  машиностроительного, ме
ханического и радиотехниче
ского получили общую отлич
ную оценку жюри. Из года в 
год растет мастерство испол
нения многих участников са
модеятельности, совершенст
вуется их художес т в е н н ы й 
вкус, что проявляется как в 
подборе материала, так и в 
исполнении.

— - Какие бы номера Вы от
метили особо!

—  Из увиденного мною наи
большее впечатление произ
вела литературно-художест
венная композиция «По горя
чим точкам планеты», подго
товленная коллективом ра
диотехнического факультета. 
Выдержанная в стиле острой 
политической публицистики, 
интересно задуманная и ис
полненная, она получила вы
сокую оценку зрителей и ж ю 
ри. Из отдельных участников 
хотелось бы особо отметить 
выступление Владимира Куз
нецова (РТФ), исполнившего 
на фортепьяно 3-ю часть 
«Лунной» сонаты Л. Бетхове
на, вокальное выступление 
Николая Головина (ТЭФ)... 
впрочем, интересные выступ
ления были на всех факульте
тах.

—  Ваши пожелания участ
никам художественной само
деятельности!

Хотелось бы пожелать им 
всем новых творческих удач 
и, разумеется, успехов в их 
главном деле —  учебе и тру
де.
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